
在僭建問題繼續發酵之際，鄉
議局昨日舉行換屆選舉，主席劉

皇發(發叔)聯同副主席張學明和林偉強「原班人馬」
成功連任，4年前曾明言不再尋求連任的發叔更是
第9度連任主席一職。發叔形容，自己對於新的任
期感到「戚戚然」，因為自己多年來退位讓賢的期
許，未能早日得到實現。他強調說，今次將是他
最後一屆出任鄉議局主席，日後會為接班工作成
立專責小組，希望可以提升和活化鄉議局。

鄉議局昨日舉行第33屆選舉，發叔與學明在沒有
對手下順利連任主席與副主席職務，另一名副主
席林偉強就受到荃灣鄉事委員會主席鍾偉平挑
戰，最後林偉強以99票對31票，大比數成功連任副
主席一職。

鄉親愛戴欲退難退
發叔當選後剖白個人的心路歷程，形容「盛情

難卻，欲罷不能」，自己於1980年開始出任主席，
至今31年過去，今次是第9度連任，「面對新的任
期，心情激動之餘，亦有戚戚然的感覺」。

眾所周知，發叔在4年前已明言不再尋求競選連
任主席。他憶述，當時此舉是旨在釋出明確訊
息，提供充裕時間，讓有能力、有志氣的鄉議局
成員部署參選，而事實上，「在過去幾年，我也
曾親自多番勸說一些同僚站出來，成就領導輪替
的重任，為本局注入新動力、新思維，去確保本
局局務長遠健康發展。然而，至今才智之士仍然
謙謙如昔，而令我更為感動的是，新界27個鄉，當
中26個鄉事會同時聯名鼓勵本人競選連任，繼續領
導鄉議局」。

就此，發叔坦言，經過反覆考慮和衡量個人原先
「交棒退下，保晚節，享自在」的打算，以及在當前
複雜的形勢下，鄉議局正面對嚴峻挑戰的問題後，

「我覺得我已無選擇的餘地，繼續和本局議員赴時
艱，解厄困，對我而言，已是義無反顧的事」。

倡設小組研究交棒
發叔對推動鄉議局領導層交棒一直不遺餘力，

他透露，自己計劃在短期內諮詢鄉議局同仁，並
建議成立小組專責研究，如何進一步提升和活化

鄉議局的局務︰「條件是培養熱心，根深於新界
事務，如果不熱心，不根深即係沒有興趣，會從
這些方面去物色。」

近10年來再次在有競爭的副主席選舉中勝出的林
偉強，指不應視被挑戰為對自己的不滿，強調沒
有人是「十全十美」，相信有競爭的選舉有空間讓
自己「與時並進」。落敗副主席選舉的鍾偉平亦
指，自己是以平常心參與是次選舉，「不可輸了
就賴人」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

「葛輝事件」在反對派的推波助瀾下鬧得沸沸
揚揚，立法會資訊科技及廣播事務委員會將於下
周二舉行特別會議，邀請葛輝、特區政府官員與2
間中標機構代表出席交代事件。而在未及聽取各
方就事件各自表述前，民主黨李永達率先未審先
判，指從目前資料顯示，必須透過權力及特權法
向當局索取更多資料，藉以尋找事件真相，建議
內務委員會向立法會大會提出賦予事務委員會

「權力及特權條例」，展開相關調查工作。

「葛輝事件」大炒特炒
李永達同時意圖為委員會訂下多個預設工作，

包括基於財政司司長曾俊華曾高調反駁葛輝的指
控，故點名要求曾俊華出席特別會議；至於資訊
科技界議員譚偉豪被指與其中一個中標機構關係
密切，李永達則稱，只要對方預先作出申報，在
有需要投票時缺席就可。

反對派議員未待委員會開會已接連「出口術」，
反對派喉舌傳媒亦裡應外合，繼續在未有充分證
據支持下作出「捕風捉影」的報道。《壹週刊》
便以「爆料」的方式，指民建聯主席譚耀宗同時
兼任僱員再培訓局主席和香港專業進修學校（港

專）主席，質疑他藉此職務有「益」港專之嫌。
阿譚前日已就此事主動嚴詞反駁，強調自己從來
沒有參與再培訓局的資助課程申請的審議工作，
再培訓局職員是公平公正地審議每個申請。

「壹仔」出口術助聲勢
互聯網專業協會（iProA）亦發表嚴正聲明，譴

責《壹週刊》的報道失實，指出報道中所指的
「地區數碼中心聯網」，兩年以來由最初的14間聯營
中心，增至現時遍布全港18區共57間聯營中心參
與，至2011年3月已經服務超過14萬人次，共提供
超過40萬小時的服務。聲明指，該會對該項目的貢
獻有目共睹，絕非惡意攻訐可以抹殺；而該會在

「地區數碼中心聯網」項目中負責的「流動電腦館」
和「青少年發展計劃」，絕非《壹週刊》所指「無
疾而終」，又強調該會一直是政治中立、無黨派的
非牟利團體，由成立至今並無與任何政黨有合作
項目。《壹週刊》將該會多位成員歸類為「左
派」，並指該會為「政治團體」，是完全忽視事實。

政界料續有砌生豬肉
協會更直言，該會執委之中，公開有政黨背景

的 包 括 民
建 聯 3 人 、
自由黨2人、
社民連1人，因此有
政黨背景的執委只佔
以100人組成的執委
會極少數。《壹週
刊》的報道內容片
面，不盡不實，對
該會聲譽已造成損
害，該會對此深感
遺憾，將保留法律
追究權利。

有政界中人
則分析，最近
接連多宗抹黑
建制派的報道，三番四次意圖與民建聯拉上關係，
目的是希望營造輿論抹殺建制派在過去多年的工
作。他相信，抹黑報道在區議會選舉前夕只會「如
雨後春筍般」瘋狂湧現，提醒建制派要提高警醒，
小心謹慎做好自身的工作，以免成為反對派凡事政
治化的「獵物」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

美國駐港總領事楊甦棣今年5月20日在香港美國商會的演講中，對中國

人權狀況進行無理指責，他聲稱中國人權狀況轉趨負面，艾未未等人在

中國未經法律程序，即遭逮捕、拘留和突然失蹤。他又聲稱被中國政府

監禁或拘留的人士一日未獲釋，「我們不會保持沉默」云云。對楊甦棣

的無理指責，外交部駐港特派員公署發言人嚴正表示，中國在人權領域

取得的進步有目共睹，堅決反對任何人以人權為藉口干涉中國內政，干

擾中國司法機關獨立辦案。

無理指責完全違反事實
楊甦棣對中國人權狀況的無理和粗暴指責，完全違反事實。改革開放

30多年來，中國經濟、社會發展突飛猛進，人民的生存權和發展權得到

前所未有的保障，經濟、社會、文化權利也不斷改善。中國的民主和法

制建設不斷完善，公民權利和政治權利得到了切實保障。「國家尊重和

保障人權」寫入了中國憲法，中國政府堅持以人為本，認真落實「國家

尊重和保障人權」的憲法原則。中國在人權領域取得的進步有目共睹，

對此，中國人民最有發言權。

新華社5月20日引述北京市公安機關消息說，對艾未未涉嫌經濟犯罪一

案的偵查已初步查明，艾未未實際控制的公司存在逃避繳納巨額稅款、

故意銷毀會計憑證等犯罪行為，而在艾未未被依法監視居住期間，公安

機關依法保障了其會見共同居住人等權利。可見，楊甦棣指艾未未未經

法律程序即遭逮捕、拘留和失蹤，是徹頭徹尾的謊言，是干擾中國司法

機關獨立辦案。

楊甦棣顛倒黑白 倒打一耙
楊甦棣在演講中還聲稱，美國對中國的西藏和新疆政策的長期趨勢深

感擔憂云云。而事實卻是，美國在插手西藏和新疆問題上扮演了極不光

彩的角色，美國支持新疆民族分裂勢力和達賴集團的分裂活動，加緊推

進「新疆問題」、「西藏問題」國際化。美國政府插手西藏問題由來已

久，20世紀50年代美國秘密促動達賴出逃，冷戰結束後美國從幕後走向

前台，利用西藏問題分裂中國，並煽動南亞國家反華。在新疆進行分裂

和恐怖活動的「世維會」，受到美國的支持和資助，「世維會」主席熱比

婭是美國刻意包裝、扶持的民族分裂分子，成為境外鼓吹「疆獨」的

「東突」分裂勢力的領袖人物。美國在阿富汗戰爭中抓到來自新疆的「東

突分子」，不交給中國處理，竟然出資幫助他們在美國成立所謂「東突流

亡政府」。事實充分說明，是美國對西藏和新疆政策的長期趨勢令中國深

受威脅和深感擔憂，而楊甦棣卻倒打一耙，顛倒黑白。

曾駐台支持陳水扁搞「台獨」
美國把台灣問題、西藏問題和新疆問題，作為遏制、分裂和干涉中國

的三大突破口。而楊甦棣在其中扮演了重要和惡劣的角色。楊甦棣來港

之前，於2006年至2009年擔任美國在台協會台北辦事處處長，期間他和

陳水扁打得火熱，他稱呼陳水扁為「親愛的朋友」，支持「台獨」，為陳

水扁出謀劃策，使兩岸關係緊張。而陳水扁亦向楊甦棣頒過大勛章，這

個大勛章從未有其他駐台美國官員獲頒。後來陳水扁被收押，楊甦棣更

主動召開記者會支持陳水扁。楊

甦棣支持陳水扁和「台獨」，使他

的公信力受到台灣社會普遍質疑。

楊甦棣在2003年至2005年期間擔任

美國駐吉爾吉斯共和國大使，在他的策

動下，吉爾吉斯發生「鬱金香革命」，楊甦

棣因此受美國國務院頒發獎狀。但「鬱金香革命」

帶給吉爾吉斯的是動盪和災難，去年4月吉爾吉斯再次爆發大規模騷亂，

「鬱金香革命」後上台的巴基耶夫被迫辭職離開。此情此景，去年3月已

身為美國駐港總領事的楊甦棣會作何感想？

美駐港總領事應守本分職責
楊甦棣在2010年5月19日於美國商會發表他在香港的第一次公開演講

時，曾說明他作為美國駐港總領事的職責：「眾所周知，不少美國政府

機關均在美國駐港總領事館設有代表辦事處，它們肩負的職責包括為居

港的六萬名美國公民提供協助，推動美國貿易和服務業。」去年11月18

日，他在公開演講中也指出：「當前在港註冊的美國公司有1,200多家。

美國亦期待香港成為其產品及服務的重要出口市場。去年，美國對香港

的貿易順差逾175億美元，雙邊貿易總額達250億美元。今年頭八個月，

美對港出口增長二成九，達194億美元。」楊甦棣不守本分，粗暴干涉

中國內政，不僅損害中美關係，而且衝擊香港的優良的營商環境和「一

國兩制」，包括美國在內的外來投資者利益也就不可避免地會受到損

害。

香港是中國的香港，是「一國兩制」下的香港，不容許任何人利用香

港侵犯中國主權，干涉中國內政與香港事務，不容許任何人破壞「一國

兩制」。美國在香港有巨大的投資和利益，保持香港的長期穩定繁榮，維

護「一國兩制」方針，符合美國的利益。楊甦棣應深刻反省他粗暴干涉

中國內政的出位言論，遵守他作為美國駐港總領事的本分職責。
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美國駐港總領事楊甦棣不顧外交禮儀，不顧國際法準則，在香港美國商會的演講中，利用所謂人權問題干涉中國內政，

違背了《聯合國憲章》和國際法尊重國家主權和不干涉別國內政的原則。「一國兩制」下的香港，既不是楊甦棣策動顏色

革命的吉爾吉斯，也不是他當年支持陳水扁搞「台獨」的台北，決不容許楊甦棣利用香港干涉中國內政。楊甦棣應深刻反

省他的粗暴出位言論，遵守他作為美國駐港總領事的本分職責。

豈容楊甦棣利用香港干涉中國內政

■責任編輯：袁偉榮　插圖：袁耀誠　

發叔九度㜌莊鄉局主席 政治一日也太
長。早前傳出再

與社民連眉來眼去、有意吃回頭草
的前社民連副主席勞永樂，昨日突
然與社民連劃清界線，聲言自己與
社民連「肢體議政」的理念不合，
即使參與明年立法會換屆選舉，亦
傾向以獨立候選人身份出選港島
區。他批評，社民連近年的「衝欄
桿等清場」式抗爭，既不激進又無
助市民理解理念，反觀公民黨攔截政府工程上馬，則較社民
連更為激進云。

勞永樂在08年立法會選舉，因與社民連成員(阿牛)互撼，招
致兩敗俱傷落選收場。勞永樂透露，他無意參選年底區議會
選舉，但卻積極考慮明年「捲土重來」再戰港島，相信今年
8月有定案：「始終晉身立法會，先有法定平台發聲，否則
只能單靠輿論壓力。香港島始終是『地頭』，我會在適當時
候公布是否參選，但不會重返社民連」。

他又說，社民連既非像民建聯及工聯會般擁有地區網絡，
其肢體抗爭又未能成功帶出議題，暫時無意助社民連出選立
法會，「我諒解社民連以肢體衝擊作為表達方法，但對他們
的政績感到可惜，至少我認為拉扯鐵欄無謂」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

踩丐幫扮激無政績
勞永樂不食「回頭草」

向來「力撐」環保的行政會議召集人梁
振英(CY)，昨日出席Road Show與香港天文

台、世界自然基金會香港分會及保良局聯手打造的環保節
目《救亡16度III—救地球．救孩子》首播午宴，與政商界
共同探討地球暖化的迫切性。CY強調，現時不少商界對減
排技術都有清楚認知，相反社會應該全力開展「人心工
作」，從而透過「市民一小步，香港一大步」，遏止全球暖
化速度。

活動期間，CY擔任客席主持，和環保衛士盧冠廷、攀山專
家鍾建民等，與在場嘉賓分享環保心得。身為「氣候變化商
界論壇」贊助人委員會主席的CY坦言，上一代人的生活及經
濟活動，直接影響㠥下一代人的生長環境質素，認為香港人
應該抱㠥「罪疚心」，盡最大努力「補數」，「俗話有云：兄
弟齊心，其利斷金。如果我們700多萬的兄弟姊妹，能夠即
時從生活細節做起，肯定有助環境改善」。

倡建兩代「夥伴」勉年輕人參政
CY下午又出席葛量洪傑出學生頒獎禮，爆肚大談「青年角

色」，鼓勵年輕人關心社會發展，又指應建立兩代之間的
「夥伴關係」，與年輕人一起做決策：「例如大家都關心的房
屋問題，長遠是否要移山填海，而在移山填海後，所興建的
第一個單位，可能都已不是我們這一代人可以見到的，是這
一代年輕人，乃至其兒女要面對的，故年輕人作為持份者，
應積極參與討論。」 ■香港文匯報記者 鄭治祖

「前人減排後人享」
振英哥籲全民節能

反對派老屈搶票
建制派須留神

喚醒保育

眾望所歸

拒絕同癲

■劉皇發(中)、張學明(右)與林偉強成功連任鄉議
局正副主席。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■勞永樂堅稱不會重返
社民連。 香港文匯報

記者鄭治祖 攝

■梁振英呼籲透過「市民一小步，香港一大步」，遏止全球
暖化速度。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

前政府資訊科技總監葛輝辭職後，突然指稱特

區政府多名高層官員「政治干預」有關「上網學

習支援計劃」遴選過程，反對派議員和反對派喉舌傳媒見狀「如獲至

寶」，前者即時提出要求以權力及特權條例尋找「事件真相」，後者則

繼續以「捕風捉影」的方式報道抹黑建制派。有政界中人坦言，隨㠥

今年11月區議會選舉將至，反對派勢將事無大小地將所有議題政治

化，「抹紅抹黑建制派更是等閒事」，提醒建制派宜有更高的政治敏

感度處理各項議題。

提防陰招
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